

Le Socialiste

42e année - Rs 5.00 - No 10769 - VENDREDI 23 FÉVRIER 2024 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Entrée des époux Manouchian au Panthéon : "La France reconnaissante vous accueille"



Page 3

Argentine : face à l'inflation, le gouvernement Milei rehausse de 30% le salaire minimum



Page 4

FOOTBALL



Trop facile pour les Reds

Page 8



Kylian Mbappé a déjà signé son contrat avec le Real Madrid selon la presse espagnole

Page 7



Gabriel Attal veut placer l'agriculture "au rang des intérêts fondamentaux de la nation"

Page 4



Guerre en Ukraine : l'Union européenne s'entend sur un nouveau paquet de sanctions contre la Russie

Page 4



Elections européennes : la majorité présidentielle lancera sa campagne à Lille le 9 mars

Page 5

A la télé aujourd'hui



11:56	LE JOURNAL DE LA MI-JOURNÉE
12:22	BARBARITA, LES COULEURS DE L'AMOUR
13:12	FIERCE ANGEL
13:38	L'EMPIRE DU MENSONGE
15:01	SAMACHAR
17:32	THE GARDENER'S DAUGHTER
18:01	SAMACHAR
18:33	WAGLE KI DUNIYA
18:57	SWARAN GHAR
19:31	LE JOURNAL TELEVISE
20:32	THE PERFECT PAIRING
21:54	BARBARITA
22:42	THE GARDENER'S DAUGHTER
23:34	LE JOURNAL TELEVISE



16:44	AKTIV
16:58	KONKOUR SANTE PATRIOTIK
17:58	L'EMPIRE DU MENSONGE
18:28	AMOUR SECRET
18:58	ZOURNAL KREOL
19:18	RODRIG PROG : PLAT DU CHEF : POULET MOUTARD
19:38	SON LADAN MEM : BLACK POWER
19:58	SUR LA PISTE DU PARAKEET
21:01	KONKOUR SANTE PATRIOTIK
21:53	PAROLES AGRICOLES : ENGAGEMENT DANS L'AGRICULTURE
22:20	MOTS & ECRITS : ANGKUSH POONYE
22:42	PROFIL
22:55	LA JOURNEE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
23:01	ZOURNAL KREOL
23:21	KOZE ZOM
23:55	RODRIG PROG : ROD'ART



12:00	EK BAAR MOOKURA DO SAYINGS RADHA KRISHNA
14:58	SAYINGS RADHA KRISHNA
15:00	SAMACHAR
15:30	BADKI MALKAIN
16:00	JIIAJI CHHAT PAR HAIN
16:44	JIIAJI CHHAT PAR HAIN
17:31	RADHA KRISHNA - PUNAR MILAN
17:53	SAYINGS RADHA KRISHNA
18:00	SAMACHAR
18:30	TARK VITARK
19:02	BHOJPURI DHAMAKA
19:32	THEATRE
20:03	CHIKITSA AUR SWASTHYA
20:32	DOSTI
23:08	JIIAJI CHHAT PAR HAIN
23:30	YEH TERI GALIYAN
23:51	YEH TERI GALIYAN



13:04	KISMAT KI LAKIRON SE
13:33	KABHI KABHIE ITTEFAQ SEY
14:03	SHAURYA AUR ANOKHI KI KAHANI
18:02	SAMACHAR
18:32	SAYINGS RADHA KRISHNA
18:33	KUNDALI BHAGYA
19:02	UDAARIYAAN
19:32	KUCH RANG PYAR KE AISE BH
20:01	SAYINGS RADHA KRISHNA
20:02	SASURAL SIMAR KA 2
21:02	ANUPAMAA
22:01	SAYINGS RADHA KRISHNA
22:04	KISMAT KI LAKIRON SE
23:03	SHAURYA AUR ANOKHI KI KAHANI



12:49	EUROPE REVEALED
13:31	BUSINESS AFRICA
14:00	JURASSIC PLANET
15:02	HI OPIE!
15:27	TUT! TUT! CORY BOLIDES
15:42	ZOONICORN
15:57	INSPECTEUR GADGET
16:19	ADVENTURES IN DUCKPORT
18:08	MOTORWEEK
18:35	CHOICES: DARE TO DREAM
18:50	PLANET A
19:06	ARTS UNVEILED
20:05	L'AMOUR A MORT
20:32	NEWS
20:53	HERITAGES
21:45	THE JUMANJI : NEXT LEVEL
23:48	CLOSE UP

Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah

Administration: 2ème étage, Cubic Court,
30A, rue Mère Barthélémy, Port-Louis
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibreesocialiste@yahoo.fr
Website: Lesocialiste.info

Facebook: Lesocialiste.info

La banque HSBC voit son bénéfice augmenter de 56,4% sur un an en 2023



Le géant bancaire britannique HSBC a annoncé mercredi une hausse de plus de 56% sur un an de son bénéfice net en 2023, dopé par les taux d'intérêt élevés, mais une perte au quatrième trimestre liée à une grosse dépréciation d'une participation dans une banque chinoise. L'an dernier, le bénéfice net (part du groupe) d'HSBC a atteint 22,4 milliards de dollars, en hausse de 56,4% par rapport à 2022, selon un communiqué. En fin de séance à la Bourse de Hong Kong, l'action HSBC fondait de plus de 3%, les résultats du quatrième trimestre ayant déçu, selon les opérateurs.

Pour les trois derniers mois de 2023, HSBC a en effet fait état d'une perte nette de 153 millions de dollars (contre un bénéfice net de 4,4 milliards au même trimestre de 2022) qu'elle explique principalement par une dépréciation de 3 milliards de dollars de sa participation dans la grande banque chinoise BoCom. Avec une participation 19,3%, HSBC est le deuxième actionnaire de BoCom (Bank of Communications) derrière le gouvernement chinois. Cette dépréciation s'explique par «les récents développements sur les marchés en Chine continentale», a indiqué le directeur général du groupe, Noel

Quinn, dans un rapport stratégique publié en même temps que les résultats.

Les difficultés du marché immobilier en Chine ont continué à peser sur la croissance économique du pays, le promoteur le plus endetté, Evergrande, ayant récemment fait l'objet d'un ordre de liquidation par un tribunal de Hong Kong. HSBC a déclaré des pertes de crédit attendues de 3,4 milliards de dollars en 2023, qui comprennent des charges «notamment liées à l'exposition à l'immobilier commercial en Chine continentale». Mais la banque reste «confiante dans la résilience de l'économie chinoise et dans les opportunités de croissance en Chine continentale à moyen et long terme», a toutefois affirmé Noel Quinn. Toujours pour le quatrième trimestre, le produit net bancaire -l'équivalent du chiffre d'affaires- a reculé de 11% à 13 milliards de dollars, reflétant la vente des opérations de banque de détail en France.

Rachat d'actions

La banque cotée à Londres, mais qui effectue une partie importante de son activité en Asie, a annoncé qu'elle procéderait cette année à un rachat de ses propres actions à hauteur de 2 milliards de dollars, après trois rachats de 7 milliards de dollars au total en 2023. Elle va également verser à ses actionnaires un dividende de 0,61 dollar par titre, le plus élevé depuis 2008, pour

l'ensemble de l'année écoulée. Pour l'ensemble de 2023, le produit net bancaire d'HSBC a bondi de 30% à 66,1 milliards de dollars, plus d'un tiers de la hausse étant constituée par les intérêts dans un contexte de hausse des taux.

La banque a cependant dit s'attendre à ce qu'en 2024, les taux d'intérêt «s'orientent à la baisse, les efforts pour combattre l'inflation s'avérant globalement couronnés de succès, même si le calendrier reste incertain». Le groupe bancaire a également indiqué que son bénéfice avant impôts avait connu en 2023 une croissance «record» de près de 80% à 30,3 milliards de dollars, avec un impact favorable de 2,5 milliards attribuable à la vente des activités de banque de détail en France.

Ces dernières ont été cédées au fonds américain Cerberus et rebaptisées Crédit commercial de France (CCF), une marque remisée au placard quand HSBC avait racheté ce réseau il y a une vingtaine d'années. Le groupe a également fait état d'un gain provisoire de 1,6 milliard de dollars lié à l'acquisition en mars 2023, pour une valeur symbolique, de la filiale britannique de la Silicon Valley Bank (SVB) dont la maison-mère californienne avait fait faillite. Cette filiale a été rebaptisée HSBC Innovation Banking, avec pour objectif d'en faire une banque pour entreprises innovantes.

Le gouvernement acte les 10 milliards d'euros de coupes budgétaires, l'éologie victime collatérale

Comme attendu, l'exécutif a publié un décret pour entériner la diète de l'État. Celle-ci continuera jusqu'à l'été puisque le gouvernement s'est donné l'objectif de trouver 12 milliards d'euros d'économies supplémentaires.

Le gouvernement français a acté jeudi dans un décret des économies de dix milliards d'euros, annoncées après une révision en baisse de la prévision de croissance 2024, avec notamment deux milliards d'euros de moins pour les programmes «écologie, développement et mobilités durables». Le texte, paru au Journal officiel et signé par le Premier ministre Gabriel Attal, le ministre de l'Economie Bruno Le Maire et le ministre délégué aux comptes publics Thomas Cazenave, «annule» au total dix milliards d'euros de dépenses budgétées dans 29

domaines, allant de l'éologie à l'enseignement supérieur, en passant par la justice, la défense, la cohésion des territoires et l'aide publique au développement.

Dans les programmes «écologie, développement et mobilités durables», celui intitulé «énergie, climat et après-mines» est raboté d'un milliard d'euros, tandis que le «fonds d'accélération de la transition écologique dans les territoires» perd plus de 400 millions. Par ailleurs, les catégories «travail et emploi» et «recherche et enseignement supérieur» sont concernés respectivement par 1,1 milliard et 900 millions d'euros de crédits annulés.

Prévision de croissance abaissée

L'aide publique au développement est rabotée de 740 millions d'euros, l'aide à l'accès au logement perd 300 millions d'euros, la police nationale 134 millions d'euros et l'administration pénitentiaire quelque 118 millions. Le

gouvernement avait annoncé dimanche dernier ces économies «immédiates» pour respecter son engagement budgétaire, sur fond de crainte d'une dégradation de sa notation financière. Objectif: tenir le déficit public à 4,4% du produit intérieur brut (PIB) en 2024, face à une prévision de croissance abaissée à 1% dans un contexte de tensions géopolitiques et de ralentissement économique, notamment en Chine et en Allemagne.

Ce nouveau serrage de vis s'ajoute aux 16 milliards d'économies déjà inscrites dans le budget français pour 2024, provenant pour l'essentiel de la suppression du bouclier énergétique. Signe de la difficile équation budgétaire à laquelle est confronté l'exécutif, une source au ministère français de l'Economie avait signalé lundi qu'il serait «probablement difficile de tenir» l'objectif d'un déficit à 4,9% du PIB pour 2023.

Entrée des époux Manouchian au Panthéon : "La France reconnaissante vous accueille"

Le résistant d'origine arménienne Missak Manouchian et son épouse Mélinée, accompagnés par 23 compagnons d'armes, sont entrés mercredi au Panthéon, un hommage ultime pour ces combattants de l'ombre longtemps oubliés.

Missak Manouchian, vous entrez ici toujours ivre de vos rêves, l'Arménie délivrée du chagrin, l'Europe fraternelle, l'idéal communiste, la justice, la dignité, l'humanité. Rêve français, rêve universel. Missak Manouchian, vous entrez ici avec Mélinée en poète de l'amour heureux". C'est par ces mots que le président Emmanuel Macron a rendu hommage au résistant arménien Missak Manouchian pour son entrée au Panthéon, mercredi 21 février.

Accompagnée par son épouse Mélinée, elle aussi résistante, cet ouvrier, poète, militant communiste, exécuté par les nazis, il y a 80 ans jour pour jour au Mont-Valérien, a rejoint le temple républicain. "Missak, vous entrez ici en soldat", a insisté le chef de l'État, rappelant le souhait du résistant d'être considéré comme un membre de l'armée française ayant œuvré pour la Libération de son pays de cœur.

"L'ordre de la nuit est désormais complet"

Né en 1906 dans l'Empire ottoman, Missak Manouchian est le premier résistant étranger à accéder au Panthéon. Symboliquement, ses 23 compagnons d'armes des Francs-tireurs partisans - Main-d'œuvre immigrée (FTP-MOI), y ont aussi fait leur entrée par l'inscription de leur nom à l'intérieur du monument sur une plaque dans le caveau n° 13. Parmi les combattants fusillés en même temps que Missak Manouchian, la plupart étaient eux

aussi étrangers (Polonais, Hongrois, Italiens, Espagnols, Roumains).

"Parce qu'ils sont chassés de la surface du monde, ils ont décidé de se battre pour le sol de la patrie, parce que nombreux d'entre eux sont juifs, et que certains ont vu leurs proches déportés", a ainsi décrit Emmanuel Macron au cours de son discours, rendant hommage à "tout le cortège des FTP-MOI, trop longtemps confinés dans l'oubli". "La France de 2024 se devait d'honorer ceux qui furent 24 fois la France", a-t-il ajouté, avant de déclarer que "l'ordre de la nuit est désormais complet".

Ces entrées s'ajoutent en effet à celles récentes d'autres résistants de la Seconde Guerre mondiale comme Jean Moulin, Pierre Brossolette, Jean Zay, Germaine Tillion, Geneviève Anthonioz de Gaulle et Joséphine Baker. Mais jusqu'à présent, aucun résistant communiste n'avait été honoré.

Une affiche "qui ne fortifia que l'amour"

Missak Manouchian et ses camarades sont entrés dans la légende grâce à l'affiche de propagande créée par l'occupant et connue sous le nom d'"Affiche rouge". Destinée à faire peur à la population en montrant des résistants étrangers à l'air hagard et hirsutes et présentés comme "l'armée du crime", cette affiche les a au contraire transformé en héros. Une "affiche qui voulait exciter les peurs et qui ne fortifia que l'amour", a résumé Emmanuel Macron.

Ce document inspira Aragon qui en fit un poème en 1955, puis le chanteur Léo Ferré qui en tira une chanson intitulé "L'Affiche rouge" en 1961. Juste avant que les cercueils de Missak et Mélinée Manouchian ne franchissent les portes du Panthéon, ce morceau a été interprété par le groupe de rock Feu ! Chatterton.

La cérémonie a aussi été ponctuée par



de nombreux flash-back en images et chansons illustrant la vie du résistant arménien. Le chanteur Patrick Bruel a également lu l'émouvante dernière lettre de Missak Manouchian à sa femme, écrite quelques heures avant son exécution.

Emmanuel Macron a ainsi signé sa quatrième panthéonisation après celles de l'écrivain Maurice Genevoix, de Simone Veil et de la star du music-hall Joséphine Baker. Il a aussi annoncé celle de Robert Badinter, mort le 9 février.



Argentine : face à l'inflation, le gouvernement Milei rehausse de 30% le salaire minimum

Alors que l'inflation dépasse actuellement les 250% par an et que de plus en plus d'Argentins vivent une situation d'extrême pauvreté, le gouvernement argentin du président Milei a décidé d'augmenter de 30% le salaire minimum.

Une majorité d'Argentins a de plus en plus de mal à joindre les deux bouts. Selon une récente étude publiée par l'Observatoire de la dette sociale de l'Université catholique d'Argentine (UCA), 57% de la population, soit plus de 26 millions de personnes, vit sous le seuil de pauvreté, soit le chiffre le plus élevé depuis l'établissement de cette mesure privée, il y a 22 ans. Les données officielles sur la pauvreté montrent jusqu'à présent que 45% des Argentins ne sont pas en mesure de satisfaire leurs besoins fondamentaux.

Pour tenter d'y remédier, et face à l'échec des négociations sur le salaire minimum entamées entre le gouvernement, les chambres de commerce et les syndicats, la présidence a décidé de porter en février le salaire minimum à 180.000 pesos (204 dollars), puis en mars à plus de 202.000 pesos (230 dollars). Cette décision concrétise une augmentation totale de 30%. Le ministre de l'Economie, Luis Caputo, a indiqué lundi soir que le gouvernement allait décrétter l'augmentation du salaire minimum.



Risque de « catastrophe sociale »

Après avoir eu connaissance des chiffres sur la pauvreté, le nouveau président argentin, Javier Milei, élu en décembre, a mis en cause la classe politique.

Dans les colonnes de La Nación dimanche dernier, le directeur de l'Observatoire, Agustín Salvia, a expliqué que ce rapport était « une simulation statistique » reposant sur les données « du troisième trimestre » de 2023. Mais « je ne pense pas que nous soyons très loin de la réalité actuelle » a-t-il ajouté. « Si l'inflation ralentit, il y aura une atténuation rapide (de cette situation). Sinon, nous serons con-

frontés à une catastrophe sociale. »

Pas de répit sur le front de l'inflation

Début février, l'OCDE a fortement remonté sa prévision de la hausse des prix pour le pays en 2024, à 250,6%, contre 157,1% évalués en novembre. L'inflation « s'est accélérée à la fin de 2023, ce qui laisse augurer un fort effet d'acquis pour l'inflation annuelle moyenne en 2024 », a expliqué l'organisation, dans un rapport.

Après une dévaluation de 50% de la monnaie nationale, le peso, la libéralisation des prix et leurs fortes hausses, l'inflation en janvier en Argentine a atteint 20,6% et,

sur 12 mois, elle a été de 254,2%. L'année 2023, la dernière du gouvernement d'Alberto Fernández (centre gauche), s'est achevé avec un taux d'inflation de 211%, dont 25,5% pour le seul mois de décembre.

La récession, épée de Damoclès

La troisième économie d'Amérique latine est par ailleurs menacée de récession en 2024, sous l'effet des premières mesures d'austérité décrétées par le président ultralibéral : la dévaluation du peso de 50%, la fin du contrôle des prix, et celle, par étapes, des subventions aux transports et à l'énergie. Si, début février, Javier Milei, a subi un premier sérieux revers au Parlement, où faute de soutien, son train de réformes dérégulatrices a été renvoyé en commission, il reste déterminé à les faire appliquer.

Celui-ci entend « poursuivre » le programme « avec ou sans le soutien des dirigeants politiques qui ont détruit notre pays ». Mais, a-t-il reconnu, « il ne sera pas facile de changer un système dans lequel les hommes politiques se sont enrichis aux dépens des Argentins ». Il répète à l'envi « qu'il n'y a pas de plan B » à l'austérité pour redresser l'économie. Le FMI a prévu une récession de 2,8% en 2024, sous l'effet des premières mesures d'austérité, dont la dévaluation de 50% du peso.

Gabriel Attal veut placer l'agriculture "au rang des intérêts fondamentaux de la nation"

Lors d'une conférence presse consacrée à la crise agricole, Gabriel Attal a souhaité, mercredi, placer l'agriculture "au rang des intérêts fondamentaux" de la nation. Le projet de loi d'orientation agricole, attendu d'ici l'été, "reconnaît noir sur blanc notre objectif de souveraineté agricole et alimentaire", a affirmé le Premier ministre français.

"C'est un acte fort. C'est une reconnaissance attendue et légitime. C'est le rappel qu'il n'y a pas de pays sans paysans, pas de France sans agriculture", a déclaré, mercredi 21 février, le Premier ministre français Gabriel Attal, après avoir souhaité placer l'agriculture "au rang des intérêts fondamentaux" de la France.

Il a réaffirmé au cours d'une conférence de presse que "l'objectif de souveraineté agricole et alimentaire" serait inscrit "noir sur blanc" dans le futur projet de loi d'orientation agricole.

Ce projet de loi, attendu d'ici l'été, "reconnaît noir sur blanc notre objectif de souveraineté agricole et alimentaire et place l'agriculture au rang des intérêts fon-

damentaux de la Nation, au même titre que notre sécurité ou notre défense nationale", a expliqué Gabriel Attal.

Le projet de loi d'orientation sera "présenté en fin de semaine, délibéré au printemps pour qu'on ait une commission mixte paritaire à l'horizon du mois de juin", a précisé le ministre de l'Agriculture, Marc Fesneau.

"On a besoin d'avoir des procédures qui soient raccourcies (...) et donc la présomption d'urgence sera bien inscrite dans le texte de loi", a-t-il ajouté, en référence au raccourcissement des délais de construction de retenues d'eau.

Plusieurs millions d'aide versés depuis le début de la crise agricole

À trois jours de l'ouverture du Salon de l'agriculture, le Premier ministre a rappelé que l'État avait déjà pris "62 engagements" vis-à-vis des agriculteurs depuis le début de la crise : des mesures ont déjà été prises "pour la moitié d'entre eux", allant de mesures de simplification administrative à des plans d'aide sectoriels, a-t-il dit.

"À l'heure à laquelle je vous parle, 99 % des aides de base de la PAC (politique agri-



cole commune) ont été versées aux agriculteurs, soit plus de 7,5 milliards d'euros. Et d'ici au 15 mars, nous serons à 100 % comme je m'y suis engagé", a-t-il dit.

Plusieurs millions d'euros d'aide ont par ailleurs été versés dans le cadre de différents plans d'aide nationaux, notamment pour les éleveurs dont les bovins sont victimes de la maladie MHE ou les exploitations sinistrées par les tempêtes et inondations.

Concernant la suppression de la taxe sur le gazole non routier (GNR), Gabriel Attal a par exemple affirmé que "13 000 demandes ont déjà été réalisées, 1 200 ont déjà été payées".

Des chantiers sont aussi engagés pour renforcer les lois Egalim, pour mieux garantir le revenu des agriculteurs, pour améliorer la retraite des exploitants, et permettre d'embaucher plus facilement des saisonniers étrangers.

Ukraine-L'armée de l'air dit avoir abattu 13 drones lancés par la Russie

La Russie a lancé 19 drones et six missiles contre l'Ukraine dans la nuit de mardi à mercredi, a déclaré l'armée de l'air ukrainienne, précisant que les systèmes de défense aérienne ukrainiens avaient détruit 13 drones et un missile.

Certains des drones qui n'ont pas été détruits n'ont pas atteint leur cible, a indiqué l'armée de l'air sur Telegram sans fournir plus de détails. La plupart des 13 drones abattus l'ont été au-dessus de régions proches de la ligne de front.

L'armée de l'air a également affirmé avoir détruit un missile de croisière Kh-59 dans la région de Poltava, dans le centre de l'Ukraine.

L'armée a indiqué que la Russie avait lancé cinq autres missiles, sans préciser si les missiles n'ayant pas été détruits avaient atteint leur cible.

Reuters n'a pas été en mesure de vérifier cette information de manière indépendante. La Russie n'a pas immédiatement fait de commentaire.



La Chine frappée par une vague de froid

Les autorités chinoises ont émis mercredi une alerte météorologique face à une intense vague de froid qui touche la moitié sud du pays, tandis que la capitale Pékin était recouverte de neige. Une alerte orange, la plus élevée, a été renouvelée.

Les températures pourraient chuter de 6 à 12 degrés d'ici à vendredi dans les zones méridionales, où la douceur est généralement de mise en hiver. A certains endroits dans les provinces du Guizhou, du Hunan, du Jiangxi et de la région du Guangxi, le mercure pourrait même chuter de plus de 20 degrés, a indiqué le centre national de météorologie.

Ce dernier a « demandé aux autorités

locales de mettre en place des mesures de précaution contre le froid, de conseiller au public de rester au chaud» et de «protéger les cultures et les produits aquatiques», selon l'agence de presse Chine nouvelle.

Chutes de neige à Pékin

À Pékin, où les températures oscillaient autour de zéro mercredi, les habitants se sont réveillés dans une capitale recouverte de blanc à la suite d'abondantes chutes de neige survenues durant la nuit.

La circulation est ralentie sur les voies rapides de la ville, tandis que les trottoirs déneigés restaient parfois glissants pour les piétons. Les autorités municipales ont lancé des avertissements pour mettre en garde les habitants contre les routes verglacées à certains endroits.



Guerre en Ukraine : l'Union européenne s'entend sur un nouveau paquet de sanctions contre la Russie



"Nous devons continuer de dégrader la machine de guerre de Poutine", a commenté Ursula von der Leyen, présidente de la Commission européenne.

Les ambassadeurs des pays de l'Union européenne se sont mis d'accord, mercredi 21 février, sur un 13e paquet de sanctions contre la Russie. Cette annonce de la présidence belge de l'UE intervient alors que la guerre en Ukraine va entrer samedi dans sa troisième année.

Les nouvelles mesures prévoient en particulier de limiter le commerce des entreprises de l'UE avec trois sociétés de Chine continentale qui ont approvisionné l'armée russe. Elles incluent aussi l'inscription sur une liste noire du ministre de la Défense nord-coréen pour avoir envoyé des missiles et des obus à Moscou. Des entreprises originaires d'Inde, Turquie ou de Serbie ont également été ciblées pour avoir contribué à l'effort de guerre russe.

La Hongrie a renoncé à mettre son veto

La liste noire de l'UE comprend plus de

2 000 personnes ou entités, selon la présidente de la Commission européenne, Ursula von der Leyen, pour qui l'UE maintient ainsi "la pression sur le Kremlin".

"Nous devons continuer de dégrader la machine de guerre de Poutine", a-t-elle affirmé sur X. Les sanctions européennes prévoient un gel des avoirs dans l'UE et une interdiction de se rendre sur le territoire de l'Union pour les personnes concernées. Elles doivent encore être définitivement adoptées par les 27 membres avant le 24 février, date il y a deux ans de l'invasion russe de l'Ukraine.

La Hongrie avait un moment bloqué l'adoption ce nouveau paquet de sanctions, mais a finalement renoncé à mettre son veto.

"Je pense que l'Union européenne prend la mauvaise décision", a toutefois déclaré le ministre hongrois des Affaires étrangères, Peter Szijjarto, cette semaine. "Il a été prouvé que ces paquets de sanctions impactent bien davantage l'Europe que l'économie russe", a-t-il ajouté.

Elections européennes : la majorité présidentielle lancera sa campagne à Lille le 9 mars

Alors que la tête de liste sera dévoilée avant cette réunion publique, la composition sera annoncée après.

La majorité présidentielle lancera sa campagne pour les élections européennes le 9 mars à Lille « en présence de sa tête de liste », a appris l'Agence France-Presse mercredi 21 février auprès du parti présidentiel, Renaissance. La tête de liste du parti macroniste sera donc dévoilée avant cette réunion publique, a-t-on précisé de même source.

Alors que la plupart des partis ont déjà désigné leur chef de file, plusieurs cadres du camp d'Emmanuel Macron ont refusé ce rôle, parmi lesquels le ministre de l'économie, Bruno Le Maire, et les anciens ministres Jean-Yves Le Drian, Richard Ferrand et Julien Denormandie.

De nombreux noms circulent concernant la tête de liste, dont ceux d'Olivier Véran, de Thierry Breton, de Valérie Hayer, la présidente du groupe Renaissance au Parlement européen. La députée Renaissance Maud Bregeon est également citée par Le Canard enchaîné. Proche d'Edouard Philippe, l'eurodéputé Gilles Boyer a défendu lundi, dans Le Figaro, la candidature de Clément Beaune, ancien ministre délégué aux affaires européennes puis aux transports, membre de l'aile gauche de la majorité. Membres du gouvernement et cadres de la majorité seront présents le 9 mars au Grand Palais de Lille. La composition de la liste, dont le slogan sera « Besoin d'Europe » et qui doit comprendre des candidats Renaissance, MoDem, Horizons, Parti radical, voire UDI, en cas d'accord avec cette formation de centre droit, sera dévoilée après cette réunion publique.



8 alternatives au sucre de table

Les Français consomment en moyenne 25 kg de sucre par an et par habitant, ce qui correspond à 70 g par jour. Notre consommation se situe au-delà de la moyenne mondiale qui avoisine les 20 kg.

Face à ces chiffres, le constat est évident: nous consommons trop de sucre! et en particulier de sucre blanc raffiné, dénué d'intérêt nutritif. Dans cet article nous vous présentons quelques alternatives au traditionnel sucre de table.

1. Le miel

Le miel possède généralement un index glycémique modéré. Chaque miel étant différent, chacun a son propre IG: par exemple le miel d'acacia (IG 35) et le miel de fleurs (IG 80). Le miel est très nourrissant : il fournit divers minéraux, vitamines et acides aminés. Le miel est un mélange de plusieurs sucres dont le glucose, le maltose, le saccharose et le fructose. Plus le miel est riche en glucose, plus il aura tendance à cristalliser. En revanche, un miel qui contient beaucoup de fructose sera davantage liquide. Le pouvoir sucrant du miel est supérieur à celui du sucre traditionnel. Ainsi, 65 grammes de miel équivalent à 100 grammes de sucre. De ce fait, on bénéficie d'une double économie : de sucre et de calories !

2. Le sirop d'agave

Le sirop d'agave a le vent en poupe. Autrefois réservé aux magasins spécialisés, il a désormais envahi les supermarchés. Le sirop d'agave a la même apparence que le miel. Il est issu de l'agave bleu, un cactus originaire du Mexique. Son goût étant neutre, il peut aisément sucer des pâtisseries ou des yaourts. L'index glycémique du sirop d'agave est difficilement quantifiable: selon le procédé de fabrication, il peut varier de

55 à 90. En revanche, son pouvoir sucrant est supérieur à celui du sucre : on peut remplacer 100 g de sucre par 75 g de sirop d'agave.

3. La Stevia

La Stevia est issue d'une plante, la stevia rebaudiana, qui pousse en Amérique du Sud. Sa feuille contient une substance dont le pouvoir sucrant est environ 300 fois plus élevé que celui du saccharose ! On trouve des extraits de stevia sous forme d'éducorant, utilisés notamment pour sucer des boissons. L'IG de la stevia, tout comme son apport calorique, est nul, ce qui lui permet d'être consommée par les personnes diabétiques..

4. Le fructose

Le fructose est un sucre contenu naturellement dans les fruits, certains légumes et dans le miel. Son pouvoir sucrant est supérieur au sucre blanc (entre 20 et 40%). On trouve dans le commerce un fructose produit industriellement, issu de l'amidon, utilisé comme agent sucrant. En possédant un IG inférieur à celui du sucre de table, il est plus facilement toléré par les personnes diabétiques. A noter qu'avec une consommation quotidienne supérieure à 50g, il est susceptible de provoquer des douleurs abdominales et d'élever le taux de triglycérides dans le sang. Comme avec tous les sucres, la modération est donc de mise!

5. Le sirop d'érable

Le sirop d'érable n'est autre que la sève d'érable, un arbre appartenant à la famille des Sapindacées. Il provient le plus souvent du Québec. En dehors de la cuisson, le sirop d'érable ne subit aucune transformation. Il est donc plus naturel que le sucre blanc mais également plus intéressant d'un



point de vue nutritionnel. En effet, il est une bonne source de vitamine B, de zinc et de manganèse. Son index glycémique est légèrement plus faible (65) que celui du sucre (70). A noter que ses sucres sont essentiellement composés de fructose.

6. Le sirop de riz

Il provient de la fermentation de riz brun. Son pouvoir sucrant est moins fort que celui du sucre blanc. Il est riche en vitamines et minéraux et il se comporte comme un sucre lent, permettant d'éviter les pics d'insuline.

7. La mélasse

La mélasse est produite à partir du sucre de canne. Elle se présente sous la forme d'un sirop brun foncé. Elle est très riche en vitamine B, en minéraux et en oligo-éléments, particulièrement en fer. Son index glycémique est le même que celui du sucre.

8. Le sucre de coco

Le sucre de coco est issu de la sève de la fleur de cocotier. Son principal atout: il possède un index glycémique très bas (35). Sa texture est très proche de la cassonade et son goût est légèrement caramélisé.

Rappel: l'index glycémique (IG)

Plus un aliment a un index glycémique élevé, plus le pancréas devra libérer une quantité importante d'insuline afin de rééquilibrer le taux de glucose dans le sang (glycémie). On peut classifier les sucres selon leur index glycémique, qui s'évalue sur une échelle allant de 0 à 115. On dénombre trois catégories: l'IG faible (entre 0 et 35), l'IG moyen (entre 35 et 50) et l'IG élevé (supérieur à 50). Le système de mesure de l'index glycémique peut notamment permettre aux personnes diabétiques de surveiller leur alimentation.

Devenir végétarien: le végétarisme en 3 leçons



Pour une raison ou pour une autre, le régime végétarien vous attire. Cependant vous n'osez pas franchir le pas, ou vous ne savez pas comment vous y mettre. Tout d'abord rassurez-vous : devenir végétarien, c'est facile ! Le végétarisme ne représente pas forcément une révolution dans votre régime alimentaire. Il n'est pas nécessaire de supprimer toutes ses recettes du menu. Nous

vous proposons ci-dessous 3 leçons pour vous familiariser avec le végétarisme, sans trop modifier vos habitudes alimentaires.

Leçon 1 : sélectionnez les recettes

Parmi les menus que vous avez l'habitude de cuisiner, certains sont déjà végétariens. Par exemple des plats de légumes, des soupes ou encore des pâtes. Vous pouvez donc parfaitement continuer à préparer ces menus, sans pour autant bouleverser vos habitudes.

Leçon 2 : transformez vos recettes

Parmi les plats non végétariens que vous avez l'habitude de réaliser, certains peuvent être transformés. L'objectif est de remplacer la viande ou le poisson par des ingrédients d'origine végétale : soja, tofu, seitan... Prenons pour exemple un plat de pâtes à la carbonara, il est tout à fait possible de remplacer les lardons par des morceaux de tofu fumé, dont le goût et l'apparence sont très proches. Le tout sans négliger l'apport protéiné, car le soja contenu dans le tofu est riche en protéines. Toutefois, dans le cadre d'une alimentation équilibrée, il convient de varier les sources de protéines.

Leçon 3 : explorez !

Après avoir mis un pas dans le monde du végétarisme,

libre à vous de rechercher de nouvelles recettes. Pour cela, n'hésitez pas à innover, ou à consulter des livres de recettes végétariennes. En essayant différentes recettes, vous en trouverez forcément à votre goût !

Vous avez donc les clés en main pour commencer un régime végétarien ! Vous y prendrez vite goût.

LEGAL NOTICE

IN THE SUPREME COURT OF MAURITIUS

(Before the Family Division)

FD 746/22(P)

In the matter of:

Kavita Devi AUBEELUCK (born BUNDERAM)
of Route Pere Ducray, Plaisance, Rose Hill

PETITIONER (W)

v/s

Jean Francois Michael AUBEELUCK

RESPONDENT (H)

NOTICE OF TRIAL

In compliance with an order made on the 01/09/2023 by Her Ladyship, the Honourable, Mrs A. D. NARAIN, Judge of the Supreme Court, the abovenamed Petitioner has been authorised to effect substituted service by way of publication.

TAKE NOTICE you, the abovenamed Respondent, in order that you may not plead or pretend ignorance of same, that the abovenamed Petitioner has caused a petition for divorce to be entered against you before the Supreme Court (Family Division) and that the said petition has now been fixed for **MERITS on the Monday the 11th March 2024 at 10.00 a.m.** before the Supreme Court House (Family Division), situate at c/r Edith Cavell & Desroches Streets, Port Louis.

NOW TAKE FURTHER NOTICE that you, the abovenamed Respondent, are hereby required, called upon and summoned to be and appear of the above Court on the aforesaid date and hour to show cause if any as to why the order prayed for, should not be made by the Court.

WARNING YOU, that the abovenamed Petitioner shall proceed with the above matter whether you be present or not. Under all legal reservations.

Dated at Port Louis, this 21st day of February 2024.

ME. J. C. OHSAN BELLEPEAU

of Saint James Court, St Denis Street, Port Louis.

Attorney for the Petitioner.

NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE WITHIN RESIDENTIAL ZONE

Take notice that, Excellent Care Ltd will apply to the Municipal Council of Beau Bassin/Rose Hill for a Building and Land Use Permit for the Conversion of existing ground floor + first floor building to operate as a "Residential nursing care activities e.g. homes for elderly" at No.11, Roblet Lane, Roches Brunes, Beau Bassin.

Any person feeling aggrieved by this proposal may lodge an objection in writing to the above-named Council within 15-days as from date of this publication.

Dated –20th day of February, 2024.

Kylian Mbappé a déjà signé son contrat avec le Real Madrid selon la presse espagnole

Kylian Mbappé au Real Madrid, ce serait fait à en croire les médias espagnols ce lundi 19 février.

L'international français et le club merengue se seraient mis d'accord il y a deux semaines sur un contrat de 5 ans. L'attaquant de 25 ans sera le joueur le mieux payé de l'équipe madrilène.

C'était un secret de polichinelle, mais Kylian Mbappé sera bien un joueur du Real Madrid au 1er juillet selon les informations de la presse espagnole.

Ce lundi, Marca a confirmé que l'international français s'était engagé avec le club madrilène pour une durée de cinq ans. Le contrat aurait même été signé il y a deux semaines avec

José Ángel Sánchez, le bras droit de Florentino Pérez. Une information qui fait suite à l'annonce du départ de Kylian Mbappé du PSG, jeudi 15 février.

« Entre 15 et 20 millions nets par an »

Le quotidien espagnol a également dévoilé le salaire de l'attaquant de 25 ans. Selon des sources proches des négociations, « il s'agirait d'un montant progressif compris entre 15 et 20 millions nets par an, auquel s'ajouteraient des primes d'objectifs. » Ce qui fera de lui, le joueur le mieux payé de l'équipe, mais avec un salaire à peine supérieur à celui que gagnent actuellement les trois mieux payés : Toni Kroos, Luka Modric et David Alaba.



L'OM se sépare de Gennaro Gattuso, Jean-Louis Gasset pressenti

Après la défaite à Brest, la direction marseillaise a décidé de licencier son entraîneur italien. Jean-Louis Gasset le remplace.

La défaite de trop. À Brest, l'Olympique de Marseille s'est incliné 1-0, ce dimanche 18 février, en clôture de la 22e journée de Ligue 1. Ce revers en supériorité numérique face au Stade brestois 29 a coûté cher à Gennaro Gattuso. Selon des informations de La Provence, l'aventure entre l'OM et l'entraîneur italien est terminée. Un deuxième changement d'entraîneur pour les Marseillais cette saison, après le départ de Marcelino.

Arrivé à la fin du mois de septembre dernier, Gennaro Gattuso n'aura donc passé que cinq mois à la tête de l'effectif marseillais. Le champion du monde 2006 n'a pas réussi à redresser l'Olympique de Marseille avec, finalement, un bilan moyen : neuf victoires, huit nuls et sept défaites.

Marseille enchaîne les mauvais résultats et le club est en pleine crise. En Ligue 1, l'OM reste sur une série de quatre matchs nuls et deux défaites lors des six dernières journées et occupe la neuvième place du classement, à bonne distance des places européennes et surtout de la Ligue des champions.

Plusieurs noms pour lui succéder

Selon RMC Sport, l'OM a déjà dans le viseur son nouvel entraîneur et espère l'avoir sur le banc jeudi pour le barrage retour décisif face au Shakhtar Donetsk au Vélodrome (21 heures). Il s'agit de Jean-Louis Gasset, ancien adjoint de Laurent Blanc, libre depuis son licenciement à la tête de la Côte d'Ivoire en pleine CAN. Un autre nom est également évoqué par L'Équipe : celui de Christophe Galtier. L'ancien coach de Saint-Étienne, de Nice et du PSG est actuellement en poste à Al-Duhail (Qatar).



Premier League Roy Hodgson quitte son poste d'entraîneur de Crystal Palace

Doyen des techniciens anglais Roy Hodgson (76 ans) a démissionné de son poste d'entraîneur de Crystal Palace, 16e de Premier League. L'annonce a été faite par le club dans un communiqué, ce lundi 19 février.

Roy Hodgson a démissionné de son poste d'entraîneur de Crystal Palace, 16e de Premier League, a annoncé dans un communiqué publié sur le site du club londonien celui qui était à 76 ans le doyen des techniciens du championnat anglais.

« Je comprends, au vu des événements récents, qu'il puisse être plus prudent en cette période pour le club qu'il aille de l'avant, et c'est la raison pour laquelle j'ai pris la décision de me retirer afin de lui permettre de se mettre en quête d'un nouvel entraîneur », a déclaré Hodgson.

Paddy McCarthy et Ray Lewington, ses anciens assistants, dirigeront l'équipe dès le match contre Everton, 18e, ce lundi soir, essentiel pour deux clubs qui luttent pour éviter d'être relégués.

Oliver Glasner, libre de tout contrat

depuis son départ de l'Eintracht Francfort, qu'il avait mené au titre en Ligue Europa en 2022, serait le favori pour lui succéder.

Une vingtaine de clubs dirigés

Le départ de Hodgson, ancien sélectionneur de l'équipe d'Angleterre, intervient une semaine après la défaite à domicile de Crystal Palace contre l'autre club londonien de Chelsea lors de la 24e journée, lundi dernier.

Il a été brièvement hospitalisé après avoir été pris d'un malaise lors d'un entraînement jeudi, mais a quitté l'hôpital depuis.

Hodgson, qui a été dans sa carrière l'entraîneur de près d'une vingtaine de clubs parmi lesquels Liverpool et l'Inter Milan, avait été rappelé pour un deuxième mandat à la tête de l'équipe de Crystal Palace en mars 2023, après un premier passage de 2017 à 2021.

Les « Eagles » (surnom des joueurs de Crystal Palace) ont perdu dix de leurs 16 derniers matches de Premier League, n'ont que cinq points d'avance sur le premier relégué Everton, à qui ils rendent visite lundi soir en clôture de la 25e journée.



PREMIER LEAGUE

Liverpool 4 Luton 1

Trop facile pour les Reds

Luton Town rêvait d'un résultat choc à Anfield lorsque Chiedozie Ogbene leur a donné l'avantage en première mi-temps, mais Liverpool a riposté dans les 45 secondes, marquant un total de quatre fois pour assurer une victoire catégorique. Le résultat, Liverpool jouant son match en main avant la finale de la Coupe EFL ce week-end, signifie qu'ils rétablissent leur avance de quatre points en tête du classement de la Premier League.

Liverpool a rétabli son avance de quatre points au sommet de la Premier League après une victoire écrasante 4-1 contre Luton Town.

L'équipe de Jurgen Klopp était à la traîne sur la frappe précoce de Chiedozie Ogbene, mais Virgil van Dijk, Cody Gakpo, Luis Diaz et Harvey Elliott étaient tous cadrés en seconde période à Anfield.

Malgré un départ ciblé, les Reds ont pris du retard à la 12e minute lorsqu'Ogbene a hoché la tête au deuxième poteau après que Caoimhin Kelleher ait paré l'effort initial de Tahith Chong.

Cependant, Liverpool a renversé le match après la pause avec deux buts en l'espace de 125 secondes les mettant sur la bonne voie.

Tout d'abord, Van Dijk a propulsé une tête sur le corner d'Alexis Mac Allister, tandis que l'Argentin a ensuite fourni un centre invitant à Gakpo pour qu'il hache la tête.

Diaz est entré en scène en dépassant Thomas Kaminski à 19 minutes de la fin, tandis qu'Elliott a mis la cerise sur le gâteau avec une première fois clinique dans les derniers instants.

Les rois du retour frappent à nouveau

Invaincus lors de 24 matchs à domicile de Premier League et remportant chacun de leurs 11 derniers matchs disputés un mercredi, les Reds ont eu peur dès le début lorsqu'ils ont pris du retard face à la tête



d'Ogbene.

Mais comme nous l'avons vu si souvent cette saison, l'équipe de Klopp a creusé profondément et a finalement renversé le match pour remporter des vainqueurs impressionnantes.

Liverpool a désormais récupéré 22 points après avoir perdu des positions en Premier League cette saison, plus que toute autre équipe.

Il s'agit de leur record commun en une

seule campagne, ayant également réalisé cet exploit en 2008-09 sous Rafael Benitez.

Virgil Van Dijk

Le capitaine a montré l'exemple avec sa tête puissante qui a mis Liverpool sur la voie de la guérison ce soir.

Il s'agissait de son 12e but en Premier League à Anfield pour les Reds, désormais le plus marqué par un défenseur et dépassant le record détenu auparavant par le héros culte Sami Hyypia (11).

Van Dijk a également démontré ses qualités à l'autre bout du terrain. Il a effectué sept dégagements (un total seulement amélioré par les neuf de Mengi) et a pris possession sept fois, un sommet commun dans le match.

Seul joueur de champ de Liverpool à avoir remporté tous les duels qu'il a disputés (sept), le Néerlandais a également enregistré le plus de touches (80) et de passes réussies (59) au cours de la rencontre.

Ligue des Champions

Porto 1 Arsenal 0

Les Gunners frustrés à la 93e minutes

Arsenal a été stupéfait lorsque Galeno a marqué dans le temps additionnel pour donner à Porto l'avantage du match aller des huitièmes de finale de la Ligue des Champions.

L'ailier brésilien a pris quelques touches pour se mettre en place avant de boucler une magnifique finition dans le filet, après le plongeon désespéré de David Raya.

L'équipe locale de Sergio Conceicao aurait dû prendre l'avantage à la pause après que Galeno ait décoché un tir sur le poteau et ait d'une manière ou d'une autre placé le rebond à côté.

Ce fut une énorme déception pour Arsenal, mais Galeno ne commet aucune erreur dans la quatrième minute supplémentaire à la fin du match.

La frappe puissante de Nico Gonzalez avait déjà survolé la barre alors que l'équipe locale tentait d'ouvrir le score en première mi-temps.

Les Gunners ont dominé la possession mais n'ont pas réussi un seul tir cadré dans le match, William Saliba et Kai Havertz se dirigeant loin des coins.

Le match retour aura lieu à l'Emirates Stadium le 12 mars, lorsqu'Arsenal visera à atteindre les quarts de finale pour la première fois depuis 2009-10.

Arsenal a eu de nombreuses occasions sur coup de pied arrêté, mais il lui manquait une finition précise. Dans l'une de ces situations, un corner de Declan Rice a été accueilli sur la volée par Leandro Trossard qui a filé au-dessus de la barre.

Arsenal terne puni par Porto, le streetwise

Lors de son premier match à élimination directe en Ligue des champions depuis 2017, Arsenal avait l'air nerveux et n'a pas réussi à montrer la forme éblouissante qui lui a valu 21 buts lors de ses cinq premiers matches de Premier League de l'année civile.

Pour la deuxième fois seulement (depuis 2003-04), les Gunners n'ont pas réussi de tir cadré lors d'un match de Ligue des champions, après avoir échoué de cette manière à Barcelone lors des huitièmes de finale en mars 2011.

Bukayo Saka a été gardé silencieux par la défense de Porto tandis que Havertz a



mis sa chance de la tête hors cible car les ouvertures nettes étaient rares.

L'équipe de Mikel Arteta semblait tenir le match nul, mais s'est éteinte juste à la fin et a été dûment punie par l'éclat de Galeno.

Porto occupe la troisième place de la Liga Portugal, à sept points de Benfica et du Sporting Lisbonne, mais ils ont toujours eu le contrôle contre Arsenal, qui n'a pas encore gagné à l'Estadio do Dragao en quatre tentatives, faisant match nul et perdant désormais à trois reprises.

Les Gunners n'ont remporté le match aller que d'un seul de leurs 12 derniers matches aller-retour à élimination directe dans la compétition (2 nuls, 9 défaites), perdant chacun des sept derniers matches aller.

Arsenal aura besoin d'une performance bien améliorée à Londres le mois prochain s'il veut s'assurer qu'il ne s'agisse pas de huit éliminations successives en huitièmes de finale de la compétition de premier plan européenne.